

DIRECTOR,
Guan J. J. J. J.
Administrador,
George Hebeverria
OFICINA, calle 19, al lado N. de la Imp. Nacional

EL PAIS

PRECIOS
Estando por mes \$ 1.00
Número de...
Anuncios...
Artes...
Artes...
Artes...

AÑO I

San José, sábado 18 de Julio de 1896

NÚMERO 26

Botica nacional

DE ALMÉSTICA Y ARRILLAGA,
frente al " Diluvio "

Surtido completo y renovado mensualmente de drogas, productos químicos y farmacéuticos y útiles aplicados á la farmacia.

GRAN FABRICA DE SIROPES

Garantizamos que nuestros siropes pesan 30 ° Baumé y que sus colores no son nocivos á la salud. Vendemos por docenas á razón de cuatro pesos (\$ 4-00).

Depósito de los preparados del Dr. Arrillaga.

LA PACATA

Establecimiento de gran fama por sus exquisitos, helados, queques y confites. No hay quien le supere en la calidad y gusto de los artículos que expende.

Hay un departamento destinado para las familias exclusivamente.

Los jueves y domingos son los días en que la concurrencia es mayor y por tanto se esmera más la casa en el servicio.

Las personas de paladar delicado se dan cita en LA PACATA para saborear allí lo mejor entre lo escogido.

ROBERT HNOS.

Esta casa que goza de tan buena reputación en toda la República, tiene siempre un completo surtido de

ROPA HECHA

- Ropa interior, varias clases
- Sombreros
- Camisas
- Corbatas
- Tirantes
- Cinturones
- Pérfumería

Siempre se renueva el surtido de todos estos artículos

GRAN DEPOSITO DE MADERAS

PIEZAS MACHICHEBRADAS PARA CIELOS Y PAVIMENTOS

Molduras y demás gracias de ornamentación.

Piezas torneadas para muebles más ó menos finos

Ventanas y puertas y reglas diversas para cierres de claros de tabiques.

—ALFAJIAS, TABLAS Y TABLONES y todo lo demás en el ramo de maderamen.

Condiciones ventajosísimas para los compradores.

M. C. KEITH.

LIBRERIA MODERNA

—0—

Así se llama la ya muy acreditada de don Antonio Font. Allí se encuentran las mejores obras de literatura, ciencias y artes. Los autores más notables del mundo son los que llenan los estantes de la LIBRERÍA MODERNA, cuyos precios son los más módicos posibles. Hay además útiles y libros para los escolares, útiles de escritorio, papelería, tarjetas en blanco de diversas clases, plumas de oro, lápices finísimos cromos de varios tamaños.

Es centro de suscripciones á varios periódicos europeos y posee un taller de encuadernación muy recomendado por el esmero de sus trabajos. En fin, el señor Font puede contentar en los ramos á que se dedica los gustos más exigentes y dar exacto cumplimiento á todas las órdenes que reciba

BUEN NEGOCIO

Vendo lotes de terreno á \$ 1.50 y \$ 2.00 vara cuadrada, posición inmejorable, calle 10 Sur, recién abierta, á 400 varas del Mercado, calle de la Sabana. Planos á la vista en mi oficina.

MANUEL ECHEVERRÍA

San José.

BOTICA DEL COMERCIO

Este establecimiento es uno de los más conocidos y acreditados en el país, por la pureza y excelente calidad de sus drogas, importadas directamente de las principales fábricas de Inglaterra, Francia y Estados Unidos de Norte América.

Tiene siempre para sus clientes un magnífico y variado surtido de drogas, perfumería, aguas minerales, artículos de tocador & & &

El Dr. don F. E. Fonseca es el propietario de la Botica del Comercio y allí se le encuentra para consultas,

De 8 á 11 a. m. y
de 12 m. á 5 p. m.

BARBERIA DE ANTILLON

¡¡GRAN NOVEDAD!!

Un magnífico surtido de sombreros de pita
Corbatas
Paraguas

Perfumería de las más acreditadas fábricas europeas
Bastones para todos los gustos
Camisas finísimas
& & &

Sastreria de

Ramon Cerdas

Excelente paño para sobretodos, capas españolas muy elegantes.

Gran variedad de géneros para vestidos de hombre, importados directamente por el propietario.

Se trabaja con esmero y buen gusto, con arreglo á los últimos figurines de la moda europea.

Tip. Costarricense—Calle 16 Norte—No. 282

EL PAÍS

Director.—JUAN M. MURILLO

Administración:

Calle 19, al lado Norte de la
Imprenta Nacional

INMIGRACION CHINA

Un extenso y bien hecho artículo ha publicado el señor Licenciado don Leonidas Pacheco en *El Herald*. Trata en él de demostrar la inconveniencia del proyecto de ley presentado á la Cámara por el señor Representante González Zeledón, encaminada á prohibir la inmigración de chinos, turcos y cualquiera otra raza que, según el criterio del Poder Ejecutivo, sean nocivos.

Asunto digno de estudio es éste que el Licenciado Pacheco ha analizado por todas sus faces. Las razones de salud pública eran las que á nosotros nos parecían más concluyentes en apoyo de la medida que prohíbe á los asiáticos introducirse en el país, pero he ahí como desvanece el artículo de que hablamos la creencia que priva aquí sobre el particular. Dice el señor Pacheco.

1er. punto.—Los chinos corrompen la salud pública y en definitiva degeneran la raza. Si la proposición que estas frases enuncia fuera cierta, nada más justo que, á nombre de la propia conservación, la raza china fuese arrojada de todas partes y que contra ella se establecieran cordones sanitarios. Pero nada más arbitrario ni más gratuito que lo de suponer en esta raza las condiciones de medium propagador de enfermedades. El mal venéreo que se les atribuye como ingénito es azote de la humanidad en todos los países y en todos los tiempos.

No creo que exista en el globo una sola nación que se cuente libre de esta clase de enfermedades. Y ¿por qué entonces atribuirles con manifiesta injusticia á un pueblo determinado?

No es á mí que niego el hecho á quien correspondería probar que los chinos son propagadores de enfermedades infecciosas. Tal prueba corresponde á quien lo afirma. Pero no deja de ser un buen argumento para probar la falsedad de la proposición que

no hay un solo país del mundo, exceptuado El Salvador, en donde se haya aplicado la ley contra los chinos por motivos de salubridad. Y parece muy raro que en las naciones europeas y americanas, cuidadosas por todo extremo de la salud pública, no hayan descubierto aún que la raza china sea la originaria, ó cuando menos la propagadora de una de las enfermedades que más afligen y avergüenzan. Paréceme q' el privilegio de este descubrimiento nos estaba reservado.

Consideramos nosotros que si las razones de salud pública no están bien demostradas y antes bien parecen una verdadera exageración de gentes que se suelen dejar llevar de imaginarios temores, entonces, aparte de inconveniente, es injusto el proyecto del Diputado González, como lo demuestra en su trabajo el Licenciado Pacheco.

Suplicamos á las gentes pensadoras que emitan su opinión acerca del trabajo que *El Herald* (números 1336 y 1337) contiene. No sería juicioso proceder ligeramente en esta cuestión que no corre prisa resolver y que bien puede meditarlo bastante. La verdad es que nosotros mismos creíamos que el proyecto del Diputado González Z., era oportuno y digno de aceptación. Pero con la lectura del artículo publicado por el colega y que lleva firma tan respetable como la del Licenciado don Leonidas Pacheco, hemos casi cambiado de parecer.

Precisa, pues, estudiar más; oír el pro y el contra, para resolver con acierto.

Lecciones al pueblo

Pueblo, la sociedad humana se compone de muchos diferentes miembros: cada uno tiene sus facultades, y de la cooperación de todos resulta este conjunto en que vivimos cultivando las ideas, afinando las pasiones. Las clases sociales son los miembros de que habla el senador antiguo: el sacerdote, el militar, el letrado, el artista, el artesano, el labrador, cada cual posee sus aptitudes y ejerce sus funciones: ninguno de ellos puede vivir de por sí; todos juntos, poniendo cada uno su parte, vienen á componer este globo de cosas grandes que llamamos civilización, pro-

greso. Cuál es el estómago á que aludía el viejo Agripa? me diréis. Agripa hablaba del senado, esa junta de dioses sobre la cual estaba Minerva descendiendo á la continua en forma de leyes inmortales, esas que la portería había de tener por suyas, como la expresión de la sabiduría inspirada por los dioses. Suponiendo que el senado es la flor de la nación, bien así por las luces como por las virtudes, él es el cuerpo á donde van á dar las arterias y los nervios de la asociación civil, centro augusto y misterioso que elabora y destila grandeza y felicidad de las naciones.

Pueblo, si en vez de ser el senado la junta de dioses que el embajador de los bárbaros vió en Roma, es una gabilla de esclavos sin inteligencia, sin vigor ni pundonor, no estáis obligado á venerarle, porque bajeza y mala fe, flaqueza y prostitución no son virtudes que imperan en un pueblo virtuoso y grande. Los tiranos, ante todo, procuran envilecer á los legisladores: una vez que estos parecen haber nacido para la servidumbre, y el amo sale de entre ellos admirándose de la vileza de los hombres, todo se ha perdido para la república.—El pueblo no está entonces obligado á la subordinación ciega y absoluta, porque si por el bien de todos conviene que ceda alguna parte de la libertad natural, no ha de consentir jamás en que se la arrebaten por completo. La libertad es un bien colectivo: en sus luminosas entrañas abraza muchos bienes, estos que con nombres de dones de Dios y la naturaleza constituyen la preponderancia del género humano sobre las otras criaturas, y les impone su dominio. Inteligencia es fruto delicado que no se desenvuelve y madura si no al sol: la esclavitud, la madre de las sombras: donde todo es oscuro, el ingenio no tiene aire ni aliento, y muere recién nacido. Cuándo ha brotado de la servidumbre un hombre grande? Los pensamientos de un esclavo son tan bajos como su fortuna: su alma ordinaria no recibe pulimento: de ella, ni el mayor artista, ni un mágico divino podría hacer la sombra de Dios; y cuando una alma no se presta para que de ella saquemos la sombra de Dios, es seguro que él la ha deja-

do de su mano. En medio de la servidumbre, qué sabiduría? en medio de la oscuridad, qué luces? en medio de los vicios, qué virtudes? La esclavitud es un vicio, alto, profundo, espantoso: es el conjunto de los vicios, la madre de ellos, en cuyo seno pestilente se ahogan las facultades del hombre, y se borra y desvanece la imagen del Criador. Uno de los atributos del Infinito es la libertad: si él nos hizo á su semejanza, ¿no es claro que somos libres? y los que subvierten sus leyes y van contra la corriente de su bondad, ¿no es claro que son impíos?

Pueblo, la libertad que sale de la jurisdicción de las virtudes, es licencia, ó lo que suena peor, otra esclavitud. El crimen es amo cruel, el vicio tirano ruin: los que á ellos viven sujetos, son esclavos; esclavos tristes, aborrecidos. Sed libres, pero no lo seais fuera de las virtudes: el que se aparta de ella anda lejos de la felicidad ¿ni qué felicidad sin honra? y sin honra, ¿cuándo será posible la gloria?

Las cosas buenas, las grandes, forman una cadena de ensortijamiento maravilloso: una virtud viene tras otra, una acción noble arrastra una sublime, por ese magnetismo divino, que obrando sobre el mundo, atrae lo que debe estar unido, y compone de este modo la presea gigantesca que hemos llamado cadena de las virtudes. Cadena pura, cadena hermosa que se desenvuelve á la vista de Dios, y extendiéndose por más allá del mundo, va á resonar cual música de ensueños celestiales por los ámbitos de la eternidad de gloria.

Los vicios componen asimismo una cadena: esta es pesada, negra: sus eslabones están siempre orinecidos, crujen sordos y desapacibles cuando se mueve y se estira en curvas siniestras, cual serpiente monstruosa del infierno. De ella tira el demonio, con ella mueve esta máquina aterrante en q' andan girando los que aquí llamamos inicuos y malvados, y allá se llaman réprobos.

Pueblo, la libertad preciosa, la libertad amable es la honesta, la modesta. Para que ella sea el bien á que han de propender las naciones, preciso es que esté iluminada por los resplandores de la civilización, santificada

por las virtudes filosóficas y cristianas. Insolencia, exigencias indebidas, abusos no son partes de la libertad bienhechora, la santa. La libertad no es un bien, sino cuando trae consigo la felicidad; y que la felicidad, ruegos en el desorden y la práctica de los vicios? Pueblo, sed libre, pero no más de lo preciso. La obediencia necesaria, digna; la obediencia á la ley razonable y voluntaria jurada, es el límite de la libertad bien entendida. El que hace pie contra los conciertos y disposiciones de la asociación general, quebrantando las leyes y abusando de sus derechos, no es hombre libre, más aun esclavo de sus pasiones. Pueblo, sed libre tirando siempre al bien común, propendiendo de continuo á levantaros más y más por medio del trabajo y el cultivo de la razón y el corazón. Los hombres distinguidos por la inteligencia y la sabiduría son vuestros maestros naturales: seguidles, oidles: el que oye al perverso, queda sordo á la voz de la virtud; el que sigue al inicuo, se va camino de la condenación.

No ha mucho que un pueblo que quería ser libre más de lo preciso, se irguió enfurecido, y sacudió en el aire cien cabezas. En la una mano el hacha de la revolución en la otra la tea del incendio, corre á los palacios de los reyes y los convierte en cenizas. Los templos son el despojo de su guerra, los sacerdotes las víctimas de su cólera. Sangre inunda las ciudades, llamas estupendas se levantan hasta el cielo pregonando la locura de los hombres. El orden encarnado en un anciano, alza la espada de la ley, y las cabezas de la hidra caen, y no se reproducen. El pueblo desafortado, el pueblo loco ha perecido; el pueblo cuerdo, el pueblo justo permanece. Pueblo, sed cuerdo y justo; justicia y cordura son la vida; y el consejo de los varones de virtud, la sabiduría de los pueblos. El apólogo del viejo Agripa encierra la lección que no olvidan los pueblos de buena índole.

JUAN MONTALVO.

CABLES

New York, 14—Un telegrama de Madrid anuncia que el Ministro de la Marina ha sido autorizado para comprar cruceros en los astilleros de

Génova. Sagasta, que se encuentra en Ávila al lado de su esposa enferma, telegrafió sus felicitaciones á Moret por el discurso que pronunció ayer en las Cortes sobre la cuestión cubana, el cual dice que expresa admirablemente sus opiniones sobre este asunto. La Reina y la Corte se trasladan mañana á San Sebastián.

Habana, 14.—Ayer aconteció una explosión en el Ferrocarril entre Cidra y Sabanilla, provincia de Matanzas, que causó la muerte de uno y varios heridos. Un periódico llamado "La Independencia" está circulando entre los amigos de la causa de esta ciudad, contiene varios decretos de importancia expedidos por el Gobierno revolucionario; uno de ellos suspende el cobro de deudas pendientes en el tratado de paz y prohíbe el pago de las tasas á las autoridades españolas. Otro decreto prohíbe toda clase de trabajo en las plantaciones y avisa á los hacendados que á nadie será permitido moler caña antes de la celebración de la paz.

Ottawa, 14.—Hoy el Gobernador Gral. recibió los juramentos de los Ministros liberales. El Gabinete está compuesto como sigue: el honorable Wilfred Laurier, Presidente del Consejo; Sir Oliver Mowett, Ministro de Justicia; Sir Richard Cartwright, Comercio; el honorable H. Davis, Marina; Mr. Patterson, Aduanas; Sir Henry Joly de Labiniere, Relaciones Interiores; el honorable W. S. Fiddin, Hacienda; W. Mullock, Director General de Correos; el doctor Borden, Ministro de Milicia; J. A. Fart, de Obras Públicas; S. S. Sydweg Fisher, Agricultura; el honorable W. R. Scott, Secretario de Estado; el honorable A. C. Blacy, Ferrocarriles y Canales.

GACETILLAS

Don Jesús Jiménez

Sabemos que la enfermedad grave de que adolece este distinguido ciudadano, presenta alternativas de mejoría y de recrudescimiento. Deseamos que las primeras sean permanentes.

Otro enfermo

Don Francisco Montero Barrantes continúa en penoso estado de enfermedad. Hacemos votos por su pronto restablecimiento.

Estación
Estábamos sufriendo bastante calor y sequía. Ayer amaneció lloviendo y el cielo parecía prometernos un temporal. Sería de desearse que diariamente se publicaran observaciones meteorológicas. Sin ir muy lejos, ellas ocupan en Méjico las primeras líneas del Diario oficial. Según estamos entendidos, hoy se presta aquí poca atención á ese ramo, y ningunas observaciones meteorológicas se harían sin la afición que á ellas tiene don Pedro N. Gutiérrez.

Profilaxis

En una de las actas de las sesiones municipales se lee lo siguiente: "hacer presente que esta corporación no ha autorizado el nombramiento de para Policía de Profilaxis." ¿Qué supondrán algunos que significa profilaxis?

Informe

El dirigido al señor Ministro de Policía por el Director del Instituto Nacional de Higiene, doctor don Emilio Echeverría, contiene datos y observaciones muy importantes. Ojalá se atiendan las últimas.

Promotor Fiscal

Por fin se ha publicado ya el acuerdo por el cual se nombra Promotor Fiscal al Licenciado don Miguel Pacheco.

Presupuesto

Próximamente se discutirá en la Cámara la Ley de Presupuesto para el año económico en curso. Aumentados hasta las nubes los sueldos de los señores Diputados, seguramente procederán lo mismo con todos los empleados públicos. La lógica y la justicia así la piden.

Corte Suprema

Estamos de acuerdo en que los Magistrados del Supremo Tribunal de Justicia sean muy bien remunerados. Los Juzgados de primera instancia y Alcaldías también deben dotarse con buenos sueldos, para que sean servidos por personas competentes.

Nuestra Señora del Carmen

Celebróse antier la fiesta de la patrona del Carmen con inusitada solemnidad. El mayor domo y demás vecinos mantenedores se esmeraron en que hubiera una excelente orquesta y pagaron buenos artistas para la parte de canto. Puede asegurarse que no se reparó en gastos con el fin de dar el mayor brillo posible á ese acto religioso que tan alto habla en favor de la piedad de sus iniciadores y organizadores.

Lástima que de igual manera no fuera celebrado el día del Patrono de la República, señor San José.

Despedida

Nuestro distinguido amigo venezolano don Alberto Ramírez, después de dos meses de permanencia en esta capital, se despide de sus amigos, y pide órdenes para nuestra hermana Guatemala. Alberto ex-gobernador de Maracaibo y Coronel del ejército venezolano, deja entre nosotros gratos recuerdos. Amigo leal y sincero ha sido apreciado en todo lo que vale.

Ojalá Ramírez, después de su residencia fuera de este país, se resuelva á radicarse en esta capital, pues huéspedes tan distinguidos como él nos honran.

(Comunicada.)

ADMINISTRACION

La oficina de este diario está situada en la calle 19ª Norte, frente al establecimiento La Francia y al lado Norte de la Imprenta Nacional.

AVISOS

AVISO
Por escritura otorgada el 24 del mes que cursa, ante el Notario Público D. Alberto Palacheo, hemos formado una sociedad comercial colectiva que girará bajo la razón social de **DURAN Y CHAVARRIA**.
ALBERTO CHAVARRIA. — JOSÉ DURAN hijo.

¡HUESOS MOLIDOS!

Este es el más rico y mejor abono conocido para los cafetales. La cosecha se duplica en dos años y con una sola aplicación es suficiente para que el abono produzca efecto por más de cinco años. Será puesto en la Estación del Ferrocarril á \$ 80-00 por tonelada, al contado.

FEDERICO MEDCALF

EL PORVENIR

Respetuosamente tengo el honor de informar al público, que con este nombre se ha abierto nuevamente la Botica y Droguería que era propiedad de don Ascensión Quirós, en su misma casa. Se halla surtida de medicamentos nuevos, y se renuevan constantemente. Despachará á cualquiera hora del día y de la noche las prescripciones que se presenten, ó las medicinas que se soliciten con la mayor escrupulosidad. Se regalan cromos y almanaques á los compradores.

EL ADMINISTRADOR,

EMILIO ALPIZAR A.

Naranjo, Julio de 1896

EMPRESA LA NUEVA YORK

La herrería, hojalatería, carpintería, armería y fontanería, de Rafael Fonseca Calvo, se ha trasladado á 150 varas al E del Seminario, donde ofrece sus servicios con puntualidad, esmero y baratura.

AVISO A MIS DEUDORES

Que dentro de quince días publicaré los nombres de las personas que me deben cuentas de carne, sin contemplación ninguna.

RAFAEL MACÍ

ISIDRO MARIN CALDERON

Abogado y Notario público ha trasladado su oficina, frente á la de "El Diarito", cerca del despacho de Correos.

PIEZA REDONDA

Se alquila una, muy amplia, en la Soledad. Se darán informes en la oficina de redacción de EL PAÍS.

DOS CASAS

Una grande y otra pequeña, situadas en esta ciudad, vende

JOSÉ DURAN

UNA CASA

Vendo mi casa de habitación sita en cuesta de moras. Entenderse conmigo ó con Vidal Quirós.

MARIA VALVERDE.

NEGOCIO EXCELENTE

Se vende una buena finca á inmediaciones de Turrialba. Consta de once manzanas de café, casi todo en producción. Se informará en la oficina de D. Jenaro Castro Méndez.

SE ALQUILA

una casa de dos pisos. Consta de tres cuartos en el piso superior y de cinco en el inferior. Es sumamente cómoda para una familiar regular. Queda al frente de la estación del Ferrocarril.

Informes en la oficina de redacción de El País.

Apartado 462 Casa establecida en 1588 Cable MENDEZ

Castro Mendes

Corredor Jurado

COMERCIANTE COMISIONISTA AGENTE DE NEGOCIOS

SAN JOSÉ COSTA RICA

Ofrece sus servicios en todo lo que se relacione con su profesión.

IMPORTADORES

COMISIONISTAS

EXPORTADORES

GIROS DE LETRAS

SCHWARTZ, LOWE & CO.

SAN JOSÉ, COSTA RICA

GRAN CASA DE ABARROTES

Acabamos de recibir un magnífico surtido de mercaderías

PRECIOS SIN COMPETENCIA

LA COLORADA



Novedad en géneros de algodón
El calzado más cómodo y fuerte
para niños

Los bordados y encajes finos de
más gusto

PRECIOSAS ZARAZAS

& & &

ESPECIALIDAD

En armas de fuego y útiles para ellas.

Los precios más bajos de la plaza

LA GRAN VIA

Acaba de recibir, alambre para cerca, canfín, pinturas, aceite de linaza, vinos varias clases, francés, español y de California, también un gran surtido en abarroses y géneros.

A precios sin competencia ofrecemos a nuestra numerosa clientela:

Casimires, driles, mezcillas, lienzos, mantas, frazadas, cambray, camisas, coletillas, zarazas, camisetas, medias, bordados, encajes, etc., etc.

Esquivel Hnos.

La Buena ventura

Pulpería, cantina, venta de artículos de primera necesidad, de licores exquisitos, como los hay en pocas partes, loza galvanizada, juguetes de varias clases, cigarrillos de la Habana, carnes conservadas de excelente calidad, etc. etc. La fama de este establecimiento le ha venido de la excelencia de sus licores, especialmente el *Cognac* y el *Whisky*, de la buena clase de sus mercaderías y del surtido que allí encuentra el público en toda clase de abarroses y artículos citados arriba.

Ferrocarril al Pacífico

Vendo mi casa y solar situada en Esparta, al Oeste de la Estación del ferrocarril, en la cual siempre ha habido restaurante siendo un punto conveniente para cualquier otro negocio.

Por ternero que ausentarme del país, la vendo con la comodidad siguiente: en mil pesos al contado; y en mil quinientos pesos a largo plazo. Esta casa está produciendo actualmente veinticinco pesos mensuales de arriendo.

También vendo algunos muebles útiles para dicho negocio, y además vendo un terreno de buena clase constante de doscientas manzanas de tierra á diez pesos manzana, situado en el punto llamado "Humo", á distancia de media hora del camino de Esparta.

Los interesados pueden entenderse en San José con don Emiliano Padilla, y en Esparta con el arrendatario don M. Ruissi, y en Puntarenas con el que suscribe.

Rosa ARAYA.

Esparta, Julio 6 de 1896.

LA ALIANZA

Tengo el gusto de avisar á los buenos clientes de este acreditado establecimiento situado en la esquina N.E. del Parque Central, que he recibido un surtido completo de artículos frescos y de calidad superior.

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Cantina como no la mejoran en ninguno de los hoteles y restaurantes de esta capital.

ELOY GONZALEZ.

San José 2 de junio de 1896.

EMPRESA

LA NUEVA YORK

— DE —

RAFAEL FONSECA CALVO

ESTABLECIDA EN 1890

8ª Avenida, 150 varas al Este del Seminario.

HERRERÍA, HOJALATERÍA, CARPINTERÍA, ARMERÍA Y FONTANERÍA.

HERRERÍA.—Se ensunchan ruedas de carreta, carruajes y carretones, se herran bestias, se hacen rejas, balcones y barandas á satisfacción del interesado, y además, cualquier clase de composiciones y obras que se relacionen con el ramo.

HOJALATERÍA.—Colocación de canoas y tubos de zinc ó hierro galvanizado para recoger aguas, forrar mostradores, molenderos y lavadores de trastos. Colocación de chimeneas para cocinas, ventiladoras para excusados, peniendo en éstos as famosas giratorias.

CARPINTERÍA.—Composición de carruajes, carretones y carretas. Se hace toda clase de ruedas y muebles y lo demás que se solicite.

ARMERÍA.—Composición de toda clase de armas.

FONTANERÍA.—Colocación de baños, excusados, lavatorios, tanques, filtros y demás trabajos concernientes.

EN SUMA.—Solicítase lo que se desee á esta Empresa, que todo será ejecutado con actividad y esmero y á precios sin competencia, asegurando que todos los que me encomienden sus trabajos quedarán satisfechos de la baratura y puntualidad.

Se tornea toda clase de piezas de madera.

!!! OJO !!! OJO !!!

EN EL "GRAN HOTEL"

ANTES "INTERNACIONAL"

SE VENDEN:

Camas de hierro, grandes y pequeñas; camas de madera de todo tamaño; tocadores, mesas y mesitas de toda clase y para todo uso; un piano y aparatos de comedor, sillas, sillones, sofás, ruperos, espejos, lámparas de pie y colgantes.

En fin, está en venta un magnífico surtido de muebles Todo se vende muy barato en el

GRAN HOTEL

---D E---

Carlos Giuliani